Öffentliche Gemeinderatssitzung 20. November 2024

Kurzinfo über die Beschlüsse

Bekanntmachung von Beschlüssen aus nichtöffentlichen Sitzungen

Der Gemeinderat beschloss, die die Beregnungsanlage der SpVgg Lagerlechfeld-Graben e.V. mit Gesamtkosten von 125.000 € mit einem Zuschuss zum Entnahmebrunnen in Höhe von 11.200 € zu unterstützen.

Der Gemeinderat beschloss, ab 2025 eine Kostenbeteiligung an der dauerhaften Nutzung gemeindlicher Liegenschaften durch Vereine einzuführen.

Kanalgebühren – Änderung der Beitrags- und Gebührensatzung

Im Zeitraum von 4 Jahren müssen die Abwassergebühren neu kalkuliert werden. Aufgrund der Kostensteigerungen, der steigenden Umlage durch den Neubau der Kläranlage und umfangreiche Sanierungsmaßnahmen in den nächsten Jahren steigt die Gebühr von 1,18 auf 1,58 € / m³. Der Herstellungsbeitrag erhöht sich von bisher 6,66 auf 6,79 € je m² zulässiger Geschossfläche. Die Änderung der Satzung mit diesen Beträgen wurde beschlossen.

Neuerlass der Friedhofssatzung

In beiden Friedhöfen wurden als neue Bestattungsform Urnenröhrensysteme für Baumbestattungen errichtet. Diese neue Bestattungsform ist in den gemeindlichen Satzungen nicht enthalten. Die Satzung wurde daher vom Gemeinderat neu erlassen.

Neuerlass der Bestattungsgebührensatzung

Für das neue Urnenröhrensystem hat der Gemeinderat eine Grabgebühr von 2.000 € festgelegt. Die neuen Preise des Bestattungsunternehmens ab 1.1.2025 wurden in die Satzung aufgenommen. Weiter hat der Gemeinderat beschlossen, die Grabgebühr für die Urnenwände von bisher 700 € auf künftig 800 € zu erhöhen. Die Satzung mit diesen Beträgen wurde vom Gemeinderat neu erlassen.

Beteiligung an der Bauleitplanung der Stadt Schwabmünchen

Die Stadt Schwabmünchen hat die Gemeinde Graben an der 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 47 Gewerbegebiet Nordost IV - östlich des V-Marktes und nördlich der A30" beteiligt. Belange der Gemeinde Graben sind nicht berührt.

Schulbusverkehr auf dem Lechfeld

Der Schulbusverkehr sollte gemäß Ausschreibung für die nächsten Jahre in den Linienverkehr integriert werden, aus Sicht der Lechfeld-Gemeinden ist diese Lösung jedoch zu unflexibel und nicht machbar. Neuer Auftragnehmer ist die Bietergemeinschaft DB Region / Z-Mobility, der Auftragnehmer ist damit einverstanden, das Lechfeld vom Vertrag auszunehmen. Der Schulbusbetrieb auf dem Lechfeld kann damit weiterhin außerhalb des Linienverkehrs durch die Firma Stuhler betrieben werden.

Vorbau Kindergarten Pfiffikus

Für die Ausführung des Vorbaus legte der Gemeinderat folgende Eckpunkte fest: das Dach wird durchgehend aus Glas, damit Licht in den Vorbau gelangt. Die Seiten werden im unteren Bereich mit farbigen Platten in den Farben blau und gelb und oben mit Oberlichtern aus Glas gestaltet, der Rahmen wird im Farbton an die Fenster im neuen Anbau angepasst.

Sanierung WC-Anlagen Rathaus

Die Verwaltung wurde beauftragt, den Auftrag für die Erneuerung von Porzellan, Armaturen und Durchlauferhitzer an den wirtschaftlichsten Anbieter zu vergeben.

Bäume in der Kornstraße

Der Gemeinderat beschloss, im westlichen Teil der Kornstraße die beiden nördlichen Bäume, die direkt am privaten Gartenzaun stehen, zu entfernen. Außerdem wird gegenüber Höhe Kornstraße 17 der Baum entnommen, der die Straße hebt. Die Gehwegbereiche, die durch Wurzeln angehoben wurden, werden saniert, die Wurzeln werden gekappt.

Weitere Pflanzmaßnahmen

Die Zierbirnen auf der Südseite der Jahnstraße Höhe frühere Lechfeldklause werden entfernt. Die Grüninsel in der Einmündung Fasanenweg wird als Rasenfläche angelegt, die Hainbuche wird geschnitten. In der Bahnhofstraße gegenüber dem Umspannwerk wird der schadhafte Baum ersetzt.

Bäume Westseite Sportplatz

Die Bäume auf dem Pflanzwall entlang der Westseite des Trainingsplatzes beeinträchtigen aus Sicht des Gemeinderates die Nutzung und Beleuchtung des Sportgeländes nicht und bleiben daher erhalten.

Bürgerversammlung 5.11.2024

In der Bürgerversammlung wurden keine Vorschläge oder Anregungen vorgetragen, die im Gemeinderat behandelt werden müssten.

Fortschreibung des ISEK der Lechfeld-Gemeinden

Aus der Gemeinde Graben nahmen Gemeinderatsmitglieder und Vereinsvorstände an der Planungswerkstatt am 8.11. zur Fortschreibung des ISEK teil. An 4 Thementischen wurden anhand verschiedener Fragestellungen Ideen und Eindrücke zu städtebaulichen Entwicklungen, sozialen und kulturellen Themen, zur Mobilität, Gesundheitsversorgung und vieles mehr gesammelt, um Konzepte für die Zukunft zu entwickeln und neue Ziele für die nächsten Jahre zu formulieren.

Fahrzeug für den Bauhof

Als E-Fahrzeug für den Bauhof lag ein Kaufangebot für einen Maxus eDeliver vor. Der Gemeinderat beauftragte die Verwaltung, nach einer regionalen Alternative mit Firmen-Leasing zu suchen.

Baugesuche

Zu folgendem Baugesuch wurde das Einvernehmen erteilt: Errichtung eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage, Apothekergasse 1